



Ha comprado en pública subasta sin costar nada al municipio una casa para que sirva de albergue á los pobres.

Ha logrado se hicieran unos exámenes de niños muy lucidos despues de 24 años que no se habian verificado en esta villa y no es extraño sean lucidos pues tiene el cuidado é interés de pasar ó girar cuanfo mas una visita con los de la junta de escuelas á los niños y niñas desempeñando dignamente por los Sres D. Francisco Gimbert y la Srta. D.ª Petronila Galceran, por lo que agradece mas el vecindario es el carácter que demostrado para que los establecimientos de esta poblacion, dén la cantidad, peso y medida á los que van á comprar, cortando el abuso inveterado que de tiempo venian suceediéndose, é imponiendo las multas correspondientes destinándolas á objetos benéficos. Además tiene en proyecto el quitar el cementerio antiguo del centro de la poblacion que está situado pues hace mas de cinco años se sepulta en el Cementerio nuevamente construido y esta es reforma que hace tiempo desea todo el vecindario.

Se ha celebrado la fiesta de su patrona como de costumbre; pero está á superado á los años anteriores pues ha reunido en esta villa todos los que en las poblaciones comarcanas se presumian de tener gusto en la música, pues tocaba la laureada orquesta de Rusiñol de Castelló de Ampurias á los cuales no han omitido sacrificio de ninguna clase para dejar bien sentada su reputacion tan dignamente adquirida dejando á los concurrentes á la fiesta los mas grandes y gratos recuerdos; esto unido á las comodidades que se tienen en esta villa lo mismo en fondas, que cafés y salas para baile, una de los mejores de la provincia, hace que haya sido dignísimo debido al compañerismo de M. D. Segun noticias ciertas, se ha hallado detenido en los abrojos de las aguas del rio Fluviá un feto macho en el distrito municipal de la Armentera, partido judicial de Grona, habiendo habido varios vecinos que han dado parte al dignísimo Alcalde señor Anjel Causá el cual ha dado las oportunas diligencias como el Sr. Juez que ha mandado hacer la autopsia por los médicos Sres. Masanet, Lloveras, Verges y Roselló, asistiendo al instante una pareja de la Guardia Civil Mariano Garcia y Alberto Rubio quienes han cumplido sus servicios bajo las instrucciones dadas por su Sargento de Castelló, Sr. Montes.

Manuel Duran.

### Noticias Generales

Resultando en el Ayuntamiento de Vilabertrán, cuatro vacantes de Concejales, producidas tres por renuncia de los propietarios, y otra por fallecimiento, se ha acordado designar el dia 27 del corriente para la eleccion parcial, en que deberán nombrarse los cuatro Concejales que hayau de cubrir aquellas vacantes.

—De El Defensor de Granada del 11:

«El vecindario de Quéntar anda muy asustado ante la aparicion de un animal, que dicen ser un oso, por las inmediaciones de dicho pueblo.

La fiera presentóse primeramente, hace unos quince dias, en el Tacon, cortijada existente á unas dos leguas de Quéntar, pero dentre de su término municipal, amedrentando á los sencillos habitantes de aquellos contornos, donde á cada paso aparecian ora un carnero, ora un cerdo y hasta animales mayores, muertos despedazados por la bestia feroz, que asi iban marcando las huellas de su correria.

En la Dehesa, sita á una legua del Tacon y dentro tambien del término municipal á que nos referimos, ha hecho asimismo el supuesto oso alguna carniceria, y ya los labradores piensan organizar una Batida para dar bazu á la fiera, que es de suponer sea en realidad, á juzgar por las señas que nos dan de sus dimensiones y figura, un oso escapado á alguno de esos ganapanes que se buscan la vida exhibiendo animales exóticos.

Creemos que el alcalde de Quéntar debe cooperar con sus medios á la batida que se prepara, no sea que la fiera, penetrando en el pueblo, vaya á hacer alguna victima humana en aquel vecindario.»

—De un Diario de Barcelona:

«Anteanoche D. Emilio J. Orellana dió su anunciada conferencia en la Sociedad Económica Graciense de Amigos del pais, en la que trató del influjo que el descubrimiento de América tuvo en la decadencia económica de España. Con gran copia de datos describió el estado floreciente de la agricultura, la industria y el comercio en la Peninsula antes de descubrir Colon el Nuevo Mundo y que desde dicho suceso principiú una verdadera era de postracion y decaimiento. Dijo que España dedicó á la civilizacion de los territorios nuevamente descubiertos toda su energia y su poder á espensas de la Peninsula que veia emigrar á sus labradores y consumia sus riquezas en costosas expediciones. Demostró que los españoles se ocuparon sin tregua en aclimantar en América todos los vegetales y ganados del Viejo Mundo, Nuestra miseria dijo, contrastaba con la prosperidad del suelo americano y las riquezas que nos traian los galeones pasaban por España sin dejar huella. Terminó el señor Orellana su trabajo diciendo que los pasados errores deben servirnos de provechosa leccion, para que sin soñar nunca en abandonar lo que poseemos no nos dejemos seducir por el espejismo de lejanos y problemáticos provechos.»

—La Diputacion provincial ha acordado sacar á pública subasta el suministro de carne para la Casa-Hospicio provincial, cuyo consumo se calcula en seis meses en tres mil doscientos kilos de carne de borrego y quinientos cuarenta kilos de carne de buey, con sujecion al pliego de condiciones que ha publicado el periódico oficial.

Tambien ha acordado sacar á pública subasta el suministro de harina cuyo consumo se calcula en seis meses en veinte y seis mil doscientos ocho kilos de harina clase blanca extra fuerza y ocho mil quinientos sesenta y ocho kilos de harina blanca superfina de 1.ª

Los billetes de ferro carriles cuyo precio exceda de 25 pesetas, vienen satisfaciendo 10 céntimos de peseta por razon del timbre móvil que han de llevar con arreglo á recientes disposiciones de la ley del timbre.

Igual gravámen pesa sobre las expediciones de mercancías cuyo coste exceda de la cantidad referida.

—Tenemos entendido que tan pronto como las Cortes reanunden sus tareas, serán declarados vacantes los distritos de Sabadell (Barcelona); Bisbal (Gerona); Seguros (Salamanca); Albaida (Valencia); Barcelona, dos puestos en la circunscripción; Boamo (Puerto Rico); Guia (Canarias); Valdeorras (Orense); Astorga (León); Santiago (Coruña) y Lucena (Castillón).

—Por orden de la Direccion general de Impuestos ha sido nombrado Aspirante de 2.ª clase de la Administracion de Impuestos y Propiedades de la provincia D. José Viñas y Narbona.

—El vecino de Vidrá D. José Creixas, el domingo por la tarde perdió en nuestra Ciudad la cantidad de 50 duros que le fueron luego entregados por el carpintero Joaquin Recasens, por haber su esposa recojido de unas niñas el paquete cuando ignoraban todos el contenido.

La escena tuvo lugar en una de las tiendas de la calle Nueva.

—Suponen algunos que el señor Romero Robledo quiere retirarse de la politica lo cual á su entender equivaldrá á la disolucion del reformismo.

He aquí porqué álguien vá mendigando continuamente bendiciones, de quien puede darlas.

Lo que vá de ayer á hoy, entre mendigantes de oficio!

—Se ha publicado un decreto declarando patrona general del arma de Infanteria á la Virgen de la Concepcion, al objeto de estrechar los vínculos morales entre los organismos de dicha arma y mantener vivo el sentimiento religioso en el ejército.

—Las últimas noticias comerciales de Paris, han dado cuenta de que aquel mercado de vinos ha recobrado bastante su pedida animacion, y se están haciendo operaciones de importancia á buenos precios, particularmente en los vinos viejos, que son muy solicitados.

En la Cerdeña se han vendido grandes partidas de vinos de este año, pagándose de 350 á 400 francos.

Los vinos de la cosecha de 1891 tienen mucha demanda, pero las cantidades disponibles para la venta son bastante escasas.

Las últimas operaciones hechas han variado entre 350 y 380 francos, y algunas han llegado á pagarse á 400.

En el departamento de la Charente reina bastante actividad, ofreciéndose á 190 francos el tonel de vinos de ocho y medio y nueve grados, habiendo para la vera cantidades de considerable.

En el Loire varian los precios de 100 á 115 la barrica de dos hectolitros, pero la demanda es escasa.

—Leemos que se ha dado ya á conocer muchos nombres que se supone serán elevados á la altísima jerarquia cardenalicia; si bien no todos ellos tienen segura su promocion. Los que hasta ahora parece la tienen son: el actual arzobispo de Sevilla Sr. Sais y Finos, dignísimo veterano del Episcopado y de la cátedra sagrada, el Sr. nuncio de Su Santidad en Madrid, monseñor Di-Pietro. De fuera se señalan tambien: el asesor del Santo Oficio, monseñor Cretoni; el secretario de la Congregacion de obispos y regulares, monseñor Mocenni, sustituto de la secretaria de Estado de Leon XIII y acaso monseñor Galimberti, nuncio en Viena, y algún extranjero más, especialmente de Francia, Inglaterra y Austria.

Si no fuera posible hacer ahora la promocion de todos, se dejará de algunos para el Consistorio de Febrero.

Esto es lo que se da como más seguro.

—Con motivo de haber sido el domingo el último dia de Fuente Mágica fué inmensa la concurrencia que acudió á rodear y tomar fresco por las cercanias de la plaza del Carril. Amenizó el acto uno de los coros de la Ciudad siendo aplaudidas algunas de sus piezas.

—Han sido declarados aptos para el ascenso 312 capitanes, 20 primeros tenientes y 10 segundos de la escala activa de infanteria.

—Dicen de Nueva York que en Buffalo ha sido elegida juez de paz por sufragio popular la señora Anna Scally, debiendo advertir que en aquel estado de la Union tienen derecho de eleccion las mujeres.

¿Si en nuestra ciudad pudiera implantarse semejante procedimiento, cuántos suplicarian número para pedir paz á la que tendrían en guerra?

—Anteayer salieron para Barcelona los artistas que habian creído buscar el pan de cada dia con los productos que en el Circo Alvarez podrian obtener con su trabajo, y cuyo resultado fué negativo por el mucho abuso que de localidades gratis hacen en dicho local personalidades que las Empresas no creen tener derecho á reconocer y de cuya tolerancia resultan perjudicados poblacion y artistas; la primera porque pierde un elemento de vida al perder los espectáculos, y los segundos por no alcanzar con su trabajo lo suficiente para quedar airosos con sus múltiples obligaciones.

Asunto es este tan delicado que la susceptibilidad de cada cual debe ser la primera en corregir. De seguir así, se mata y no se fomenta.

—Ha tomado posesion en el dia de ayer del cargo de Oficial de 4.ª clase, Investigador de Hacienda de esta provincia D. Vicente Llopis Montoya.

—Estamos aviados.— Vivimos en una capital de Provincia donde se paga la Contribucion para disfrutar de los derechos á ella anexos, y estamos tan abandonados en cuanto á

erechos corresponde, que si no tuviéramos algo mas para demostrarlo bastara con que resultare cierto que á las 9 de la noche ya no tenemos telégrafo disponible.

¿Es ello escándalo del servicio público, sí ó nó?

Y para ello se ha aumentado en un sello el pago de todo telegrama!

Y viva las campanadas madrileñas, corazón y algo mas que es prudente callar de las desdichas de esta desventurada nación!

—Después de lo que ha venido diciéndose de la explosión de un petardo en la villa de San Feliu de Guixos, de una nota oficial que tenemos á la vista resulta que efectivamente á las 7 de la noche del 13 una formidable detonación alarmó aquel vecindario por haber en la casa núm 16 de la calle de S. Lorenzo, que habita su propietario D. Pedro Pascual juez municipal estallado un petardo cargado, al parecer de dinamita, destruyendo en su explosión algunos tabiques, puertas y muebles, rompiendo no solo los cristales de dicha casa sino también infinidad de las contiguas, sin desgracias personales que lamentar.

Se ignora los autores.

—Ayer tarde partieron algunos de los artistas de la compañía de Zarzuela que ha venido actuando en nuestro Coliseo.

Aquí de: «Fortuna te dé Dios hijo: que el saber poco.....»

—Vá á ser arrojado del partido posibilista de ésta un individuo á quien no conocemos.

Será curioso descifrar el enigma.

## LICENCIAMIENTO en el EJÉRCITO

Por Real orden se ha dispuesto se expida licencia ilimitada al número de individuos de tropa que sea necesario hasta quedar los cuerpos con la fuerza siguiente:

«Infantería»—Un regimiento, 580 hombres; el de Baza, 700; el de Málaga, 1.600; un batallón de cazadores, 300.

«Caballería»—Un regimiento; 430 hombres.

«Artillería»—Un regimiento montado con material de ocho compañías, 300 hombres; idem idem de nueve, 350; idem idem con batería á caballo 440; un batallón de plaza de seis compañías, 500; idem idem de cuatro idem, 350; idem idem de Canarias, 200; idem de montaña, 500.

«Ingenieros»—Un regimiento de zapadores-minadores, 500 hombres; un batallón de ferrocarriles, 395; idem idem de telégrafos, 400; idem de rontoneros, 430; brigada topográfica, 75; brigada obrera de estado mayor, 220; idem de administración militar; 1.200; idem sanitaria 700.

Si al efectuar el licenciamiento quedaran en algún cuerpo de los de á pie individuos entrados en el tercer año de servicio que cumplan los tres de permanencia en filas, hasta el fin de mes de junio del año próximo, serán licenciados también quedando los cuerpos no montados que se encuentren en este caso con el defecto de fuerza que les resulte.

El licenciamiento se verificará el día 20 del mes actual.

Los individuos á quienes se expida licencia ilimitada harán uso de las vías férreas y marítimas por cuenta del Estado hasta el punto que elijan para fijar su residencia.

## DUDÚ

Novela de costumbres, por Juan

Gallardo Lobato.

### Continuación

Deslumbrado, sumido en una especie de atolondramiento, solo tenía alma, solo tenía sentidos para verla, para escucharla. La voz de Dudú lo hundió más en aquel mar de sensaciones placenteras diciéndole:

—Paco, explíqueme V. ahora lo que me ha dicho esta noche. He reflexionado sobre ello y no encuentro la razón de que no podamos ser verdaderos amigos.

—La razón es que yo no puedo ser amigo de V.—respondió Paco bruscamente después de meditar las palabras que había oído.

—¿Tanto me aborrece?—preguntó cariñosamente Dudú.

—¡Aborrecerla yo! ¡me es posible eso!—exclamó Paco con tan viva sinceridad que conmovida Dudú dijo:

—No, no creo que Vd. me aborrezca; pero no comprendo su conducta para conmigo. Tres ó cuatro veces se ha acercado á mí en la noche, y otras tantas se ha retirado súbitamente como si tratara de huir, como si de pronto mi persona le pareciera antipática, como si mi compañía le causara miedo.

—Si, señora, me causa miedo, aunque no me es antipática. ¡Ojalá!

—Vaya, Paco, que es usted un hombre original. ¿Y porqué desea usted que yo le sea antipática?

—Porque la quiero demasiado, porque la adoro, porque no la puedo deterrar de mi imaginación, porque si Vd. correspondiera á mi cariño.... ¡Ah! no sé lo que digo,—borbotó Paco con un entusiasmo tan creciente, tan apasionado que, faltándole ideas, imágenes y palabras para expresarlo, se calló súbitamente.

Dudú entonces, viendo que aquel torrente de palabras se agotaba, después de esperar en vano algunos minutos que Paco continuase, dijo con una amabilidad encantadora:

—Me parece que no tiene usted razón para desear que yo le aborrezca. Si es verdad que usted me ama tanto.

—Y pronunció estas dos últimas palabras con cierta placentera lentitud, y esperó luego en silencio á que Paco reiterara con una frase su anterior é involuntaria declaración.

—Sí, sí, la amo, la adoro: daría mi vida por V.

—No, Paco, yo no quiero su vida el amor debe ser correspondido con otro amor.

—¿Luego usted me ama?

—Vaya, que es usted demasiado fogoso. Otra vez continuaremos esta conversacion. Mientras usted, Paco;

el ruido de la gente se acerca cada vez más dentro de poco el toro habrá llegado á la plaza; retirase por lo tanto un poco, despidiéndonos ahora como buenos amigos.

Al concluir estas palabras Dudú sacó una mano por entre los hierros de la teja y la presentó á Paco en ademán de despedida. Tomóla el enardecido estudiante y al sentir su contacto sintió que se le abrasaban las entrañas, que un estremecimiento deliciosísimo cenmovia todo su ser, y con una especie de delirio, exclamó:

—Dudú, la adoro; dígame Ud. ahora mismo que me corresponde: yo no podré esperar [otra ocasión: me faltará valor para repetir las palabras que acabe de pronunciar.

—Paco, no sea Ud. niño hay tiempo para todo. Mañana, pasado, cualquier día—contestó Dudú tratando de retirar la mano y de entrarse dentro.

—No, no ahora ó nunca—dijo Paco reteniendo fuertemente entre las suyas la mano de Dudú.

—No sé á que viene tanta prisa—contestó ella sin forcejar ya para desprender su mano del lazo que la sujetaba.

—¿Me ama Ud.? ¿Me ama Ud.? preguntaba con acento suplicante Paco.

—¡Jesus! ¡que precipitación! Vaya que es preciso responder sin rodeos de ninguna clase. Si Paco, quiero á Ud.

Al oír Paco que su amor era correspondido, sintió que su cerebro se trastornaba. Involuntariamente soltó la mano que aprisionaban las suyas, y queriendo demostrar todas las emociones que brotaban de su pecho, buscó palabras tiernas y cariñosas; pero su embargada lengua no aertó á pronunciarlas. Concentradas todas sus potencias y sentidos en los ojos, dirigió entonces una mirada intensísima á Dudú, la que la correspondió con otra tan dulce y expresiva que Paco se hubiera vuelto loco, si ya no lo hubiera estado. En esto el rumor de la gente del toro se acercado, y hasta algunas voces se oían distintamente. Saliendo de pronto Dudú del éxtasis en que se hallaban los dos, dijo á Paco retirándose de la ventana.

—Adios, adios; luego volveré.

Paco permaneció inmóvil algún tiempo; pero cuando vió que los contornos de ella se perdían en la oscuridad de la habitación, se dirigió pausadamente á la Alameda. Al

entrar en esta para no perder de vista la mansión de su amada, se acercó á un bulto que salió de aquel paraje sombrío paralizó sus movimientos dejándolo como clavado en medio del enarenado. Su aturdimiento amoroso desapareció cuando oyó á Pepe que destempladamente le decía:

—¡Hipocrita! He oido tu conversacion con Dudú. ¡Ah! ¡tú eres el que me protestabas que no querias nada con esa mujer! ¡Tú eres el falso amigo, que, para burlarte de mí, consentias en que yo le hablara primero!

—Pepe, tú estas equivocado.

Se Continuará.

## LIMPIEZA SIN RIVAL

!!! LO VIEJO SE VUELVE NUEVO !!!

PASTA BROCKE  
(Marca MONO)

!!! HACE EL TRABAJO DE UN DÍA EN UNA HORA !!!  
Este maravilloso producto es indispensable para limpiar, fregar, frotar y pulir metales, mármol, puertas, ventanas, hules, barro, espejos, suelos, utensilios de cocina y demás objetos de toda casa, tienda, almacén ó buque. Limpia las manos grasientas ó manchadas. De venta: en todas las droguerías.

## AGUA DE AZAHAR-COMPUSTA

Esta agua, preparada únicamente con la flor del naranjo y varias yerbas medicinales, no tiene rival en su clase, garantizando sus grandes cualidades higiénicas y digestivas, varias eminencias médicas.

Fabricante Andres Fámadas Café Nuevo de la Rambla  
SE VENDE AL POR MAYOR Y MENOR.



## Vigor del Cabello Del Dr. Ayer,

Preparado Bajo Bases Científicas y Fisiológicas,  
PARA EL TOCADOR.

EL CABELLO cuando no se le cuida debidamente pierde su lustre, se pone duro, rasposo y seco, y se cae con profusion al peinar. Para impedirlo la preparacion mejor es el

### VIGOR DEL CABELLO DEL DR. AYER.

Destruye la caspa, cicatriza los humores molestos del cráneo, devuelve su color original al cabello decolorido y gris, lo pone sedoso y le comunica una agradable fragancia. Con el uso de este cosmético la cabeza menos poblada se cubre de un cabello Exuberante y Hermoso. El Vigor del Cabello del Dr. Ayer es un artículo de tocador muy en voga entre las señoras y caballeros, y á éstos

les hace un señalado servicio porque los devuelve y conserva la juvenil apariencia de su barba y bigote.

Preparado por el Dr. J. C. AYER y Co. Lowell, Mass., U.S.A.  
Lo venden las Farmacias y Droguerías.

# EL INDEPENDIENTE

## PERIODICO LIBERAL

### PRECIOS DE SUSCRICION

En Gerona trimestre 2'50 pesetas  
Fuera la capital; idem 3 idem.  
Número suelto 25 céntimos  
Atrasado 50 id.

REDACCION Y ADMINISTRACION PLAZA DE LA INDEPENDENCIA. 14, IMPRENTA.

### SERVICIOS

DE LA

## COMPANIA TRASATLANTICA

DE BARELONA

#### Línea de las Antillas, New-York y Veracruz.

Combinación á puertos americanos del Atlántico y puertos N. y S. del Pacífico. Tres salidas mensuales, el 10 y 30 de Cádiz y el 20 de Santander.

#### Línea de Bolón.

Combinación para el Pacífico, al N. y S. de Panamá y servicio á Cuba y Méjico con trasbordo en Puerto Rico.

Un viaje mensual saliendo de Vigo el 15. para Puerto Rico, Costa-firme y Colon.

#### Línea de Filipinas.

Extension á Ilo-ilo y Cebú y combinaciones al Golfo Pérsico, Costa Oriental de Africa, India, China, Conchinchina y Japón.

Trece viajes anuales saliendo de Barcelona cada 4 viernes á partir del 10 de Enero de 1890.

#### Línea de Buenos-Aires.

Un viaje cada mes para Montevideo y Buenos-Aires, saliendo de Cádiz á partir desde el primero de Enero de 1890.

#### Línea de Fernando Póo.

Con escalas en las Palmas, Rio de Oro, Dakar y Monrovia. Un viaje cada tres meses, saliendo de Cádiz.

#### Servicios de Africa.

Línea de Marruecos.—Un viaje mensual de Barcelona á Mogader con escala en Málaga, Ceuta, Cádiz, Tánger, Larache, Rabat, Casablanca y Mazagán.

SERVICIO DE TÁNGER.—Tres salidas á la semana: de Cádiz para Tánger los domingos, miércoles y viernes; y de Tánger para Cádiz los lunes, jueves y sábados.

Estos vapores admiten carga con las condiciones mas favorables, y la Compañía da alojamiento muy cómodo, trato muy esmerado, como ha acreditado en su largo servicio. Rebajas á familias. Precio convencional para camarotes de lujo. Rebajas por pasajes de ida y vuelta. Hay pasajes para Manila á precios especiales para emigrantes de clase artesano ó jornalera con facultad de regresar gratis dentro de un año, si no encuentran trabajo.

La Empresa puede asegurar las mercancías en sus buques.

A. VALLEJO. — Se ha trasladado — ALCALÁ, 29.

MUEBLES, TAPICERIA, COLGADURAS, ALCOBAS, RECIBIMIENTOS.

Exportacion á provincias.

TALLERES.—Paseo de San Vicente núm. 4, la casa — MADRID.

En la Imprenta de este periódico se hacen toda clase de impresos á precios muy ventajosos.

## CONSULTORIO COMERCIAL

San Lorenzo, 5, 2.ª izquierda.

Con absoluta reserva, el comercio y la industria puede asesorarse de sus operaciones, dirigiéndose á este Centro, único fundado en España con personal teórico-práctico-mercantil que á su vez llevará á cabo el establecimiento y regularizacion de toda contabilidad administrativa y comercial, sometida á su direccion, regimentando estas legalmente, al alcance de toda inteligencia.

Horas de despacho: de 9 de la mañana á 1 de la tarde.

La Correspondencia consultiva se dirigirá al Director.—Madrid, San Lorenzo 5, 2.ª izquierda.

## AGUAS MINERALES DEL MUSEL GIJÓN

Propietario D. Alfonso Garcia Morales

Estas aguas—que no lo curan todo, porque en los tiempos modernos en panaceas—son de todas las conocidas, las más mineralizadas. En las anemia, clorosis, dispepsia, corea y otras afecciones, son de exito seguro y se emplean en uso interno y externo. El precio de cada botella de á litro es de 75 céntimos de peseta.

El propietario contesta á cuantas preguntas se le hagan sobre estas aguas, svenyenden en muchas farmacias, y al pormayor en la drogueria de E. Cañijo Gijón, desde donde se envían los pedidos á España y Amér